

Granada Hoy



www.gradahoy.com



Las discrepancias por las grandes obras diluyen el **Pacto por Granada** ▶9

La **UGR** aprueba el plan de becas más ambicioso de toda Andalucía ▶11

Tito Vilanova sufre otra recaída de su enfermedad y deja el Barcelona ▶DP4

LOS TÉCNICOS HAN NECESITADO MÁS DE DOS AÑOS PARA ELABORAR EL PROYECTO ▶6-7

Granada se llenará de rotondas y badenes para luchar contra el ruido

● El plan, que empezará a aplicarse a final de año, incluye 26 medidas de actuación urbanística y de sensibilización

Propuestas a debate El Ayuntamiento 'animará' a cambiar los neumáticos rebajando la carga fiscal

DP 12 PÁGINAS



● Buenas sensaciones del Granada CF en Lorca en el arranque de la pretemporada

Empezamos con gol

El Arabi, de penalti, y Riki marcan dos goles en el primer amistoso de los rojiblancos

JUAN MIGUEL ALONSO

MAÑANA
FRANK SINATRA
 Llévase la 1ª entrega por sólo **5,95€**

HOY CON SU DIARIO
¡QUÉ ME DICES! **OMD!**
GRATIS

30 LA JUNTA Y EL CASO DE LOS ERE/EDIT. PÁG. 2

Anticorrupción avala a Alaya por la imputación de Magdalena Álvarez

● La Fiscalía sostiene que la ex consejera hizo un "uso perverso del sistema"

32 CRÍTICAS DEL EX PRESIDENTE AL PSOE ANDALUZ



Felipe González ayer en Mérida.

Felipe González cuestiona las primarias

● Considera que el proceso ha sido "precipitado" y que no conoce a Susana Díaz

Mirada alrededor

JUAN JOSÉ RUIZ MOLINERO



FESTIVAL CON FUTURO

Es lógica la satisfacción y el orgullo que han exhibido los organizadores del 62 Festival Internacional de Música y Danza de Granada, en especial el director del evento, Diego Martínez, al hacer el habitual balance del mismo. El lector conoce el análisis crítico que he hecho de la edición, sobre todo en el as-

pecto estrictamente musical y de danza, que en general ha sido muy positivo, con algunas lagunas dignas de ser tenidas en cuenta, reafirmando en la idea de que ha constituido un auténtico reto a la crisis y a los recortes de las administraciones. La venta histórica de localidades -25.929-, los llenos absolutos de casi todas las sesiones, la asistencia de 61.567 espectadores, frente a los 53.748 del pasado año, con una recaudación superior a los 800.000 euros confirman una inteligente línea programática buscando al gran público que en momentos difíciles es imprescindible contar con su apoyo.

Hay que congratularse de ese respaldo prácticamente masivo del público, reflejo del amor que sienten todos los que acuden a estas sesiones por el más importante acontecimiento cultural de Granada. Las Administraciones que sustentan buena parte del coste económico del Festival -que, además, ha logrado incrementar los

patrocinios particulares, amén de ese 'histórico' apoyo de espectadores que han pasado por taquilla y muchos que no han podido lograrlo por el rápido agotamiento de las localidades- deben tomar nota y revisar, ante la demanda y el éxito de la acogida, sus aportaciones a fin de no sólo no asfixiar a un acontecimiento cultural de primera magnitud, sino de enriquecerlo por la importancia que tiene para Granada, Andalucía y el resto de España..

Los que seguimos la evolución de los festivales europeos, aparte de las grandes ofertas de Bayreuth, Salzburgo, etc., hace

El masivo apoyo del público debe servir de ejemplo a las Administraciones para evitar los recortes suicidas

tiempo que creemos que Granada puede competir dignamente con el circuito continental, sobre todo en estos momentos críticos, donde algunos se tambalean por los recortes económicos y por su menos ambiciosa programación, resultado de esos tijeretazos. En España tenemos algunos ejemplos muy significativos, de cuya crisis y cicatería suicida debe huir totalmente el Festival de Granada.

Apoyo, pues, total de las Administraciones y patrocinadores, para seguir la línea marcada por el público, como se ha demostrado en esta edición. Y una meta de constante superación y ambiciones, sin la cual el Festival no hubiese soñado rebasar los 62 años de vida activa y que debe seguir siendo el 'leitmotiv' de programaciones renovadas y trascendentes, buscando la máxima calidad e interés. Por estos caminos el futuro del Festival estará asegurado, pero sin dormirse en laureles siempre cambiantes.

La mirada urbana



G. H.

Concentración de los sindicatos en la Plaza del Carmen

CCOO y UGT se concentraron ayer frente al Ayuntamiento de la capital en rechazo a la Reforma de la Administración Local emprendida por el Gobierno central y que, según los sindicatos, supondrá la "pérdida de competencias, despidos y privatización de servicios". Para los sindicatos, se trata de un "ataque al municipalismo", una "agresión que deteriora la calidad de nuestra democracia y las condiciones de vida de los ciudadanos", dijeron los representantes de UGT. Para los de CCOO, esta reforma supone "el desmantelamiento de lo público".

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Infraestructuras

Educación invierte en la reforma de colegios

1 Los colegios de la provincia recibirán un total de 300.000 euros que serán invertidos en 12 actuaciones para mejorar las condiciones de los centros escolares durante el próximo curso. Las reformas beneficiarán a unos 5.600 alumnos de Granada.



Transportes

El tren de la Alhambra llevará a 7.000 turistas

2 Los vehículos más modernos de Europa unirán al monumento nazarí y el centro a partir del próximo 16 de septiembre, llevando a 30 viajeros. Este servicio funcionará todos los días del año y la frecuencia de paso oscilará entre los 15 y 25 minutos



Eurotaxi

El bus-taxi, una medida que llega por sorpresa

3 Desde el pasado martes, los discapacitados que no pueden acceder al autobús pueden disponer de un eurotaxi que les dejará en su destino de manera gratuita. Esta medida ha llegado por sorpresa para los taxistas de la provincia granadina.

Lapidario

SONIDOS Y RUIDOS

Desde hace años Granada soporta el San Benito de ser una de las ciudades más ruidosas de España. La cantinela cobra visos de verosimilitud a poco que uno se dé una vuelta por las principales calles de la ciudad. Y es que el tráfico es uno de los puntos débiles de la capital. Para coger el toro por los cuernos el Ayuntamiento ha iniciado uno de los estudios del ruido más ambiciosos de España. Un documento de más de 200 folios con medidas para que la ciudad pase de ser la ciudad del ruido a la ciudad del sonido. Ahora sólo hace falta poner en marcha estas medidas.

RECORTE EN REPRODUCCIÓN

El Gobierno quiere vetar los tratamientos de reproducción asistida a lesbianas y mujeres solteras. En Granada esa decisión afectaría a una docena de mujeres al año, una cantidad que no justifica el recorte de la medida por cuestión económica. Y si no es por dinero... sólo queda la ideología.

GRANADA

MEDIOAMBIENTE | CONTAMINACIÓN ACÚSTICA

De la ciudad del ruido a la Granada del sonido

● El Plan LORCA establece 26 propuestas para reducir la contaminación acústica de la capital ●
Ronda aglutina el mayor porcentaje de residentes expuestos al ruido en las horas nocturnas

Virginia Martínez

Del ruido al sonido. Ese es el objetivo de LORCA, un plan con denominación de origen que pretende mitigar la contaminación acústica de la ciudad. Más de dos años de trabajo han sido necesarios para configurar el mapa de conflicto de Granada, en el que se detallan las zonas que superan los decibelios permitidos en la legislación con sus respectivas soluciones prácticas.

El Plan de Limitación, Control y Reducción de la Contaminación Acústica, conocido como LORCA, fue presentado ayer por Juan Antonio Mérida, concejal de Medio Ambiente, Salud y Mantenimiento. El expediente lleva a la práctica medidas concretas para disminuir el nivel de decibelios de las áreas de sensibilidad acústica previamente ana-

50%

Exposición acústica. La mitad de residentes en Ronda soporta más de 55 decibelios en la noche

lizadas. Así pues, se establecen 26 propuestas de actuación en torno a cuatro áreas estratégicas: tráfico de vehículos; modelo urbano; usos y costumbres de la ciudadanía; colaboración y sinergias. “Hasta noviembre estamos abiertos a nuevas sugerencias para completar las medidas ofrecidas”, subrayó Mérida.

Y es que el tráfico, uno de los problemas endémicos de Granada, es el primer obstáculo de la salud acústica en la capital. Las zonas más críticas se localizan en las inmediaciones de las vías de la circunvalación, precisamente por la intensidad en el tránsito rodado. Factores como la velocidad, el caudal de los vehículos o el pavimento del suelo, influyen en el mayor o menor nivel de decibelios. En este sentido, el distrito Centro, donde se da una menor densidad de circulación y mayor número de calles peatonales, representa uno de los barrios menos ruidosos.

Para disminuir los niveles sonoros del tráfico rodado, las propuestas más significativas se refieren al nuevo diseño de cruces,



El tráfico es el principal problema a combatir por le Plan de Acción contra el ruido

rotondas y vías de dirección única; la implantación de badenes, plataformas y chicanas; favorecer el consumo de neumáticos más silenciosos; renovación de la flota de transporte público; o el mantenimiento de un trazado más silencioso para el futuro Metropolitano.

Por otra parte, Lorca pretende una revisión en el modelo de ciudad que presenta actualmente la capital. Con la construcción de vías verdes o la instauración de

La educación en niños y conductores, básica para conseguir una atmósfera sin ruidos

pantallas y barreras acústicas, se pretende alcanzar una Granada al estilo de las urbes europeas libres de ruido.

“No hay medidas milagro”. Je-

rónimo Vida, director de la Agencia 21 –organismo local de Medioambiente y Sostenibilidad– explica que la educación de la ciudadanía es una de las bases en la promoción de “la ciudad del sonido”, mediante el fomento de la participación y campañas de sensibilización tanto para los conductores como para los escolares.

Los granadinos son también protagonistas en el diagnóstico que Lorca hace sobre el índice de

EN DETALLE

NEUMÁTICOS

Favorecer el consumo de ruedas más silenciosas

Para conseguir este objetivo a corto plazo, el Consistorio propone tomar medidas de tipo fiscal que promuevan el tránsito hacia este tipo de neumáticos; emitir una normativa local al respecto; emplearlos en todo tipo de transporte urbano o vehículos que dependan de la Administración Local; valorar la posibilidad de establecer ventajas económicas, tales como la reducción del impuesto de tracción mecánica a aquellos que circulen con los neumáticos homologados como silenciosos por el nuevo etiquetado europeo (previa verificación) y realizar campañas de sensibilización.

BADENES

Un modo eficaz de reducir la velocidad de los coches

El diseño y distancia entre badenes y plataformas, afecta a las emisiones de ruido procedente del tráfico. La separación ha de ser reducida para lograr una menor velocidad, y por ende, menor cota de decibelios. Además, mediante la instauración de chicanas, se reduce el ancho de la calle para obligar a los conductores a aminorar y a los vehículos pesados a dirigirse a zonas de rebasamiento, donde los niveles de ruido se verán alterados negativamente. Gracias a la construcción de estos elementos se logra igualmente una mejora en la seguridad vial, calidad del aire y paisaje urbano.

exposición de los residentes al ruido. Destaca el distrito Ronda, que en su franja nocturna alcanza casi un 50% de personas expuestas a más de 55 decibelios. Las obras del Metro y la afluencia en el tránsito se erigen como principales causas. Le sigue el Albaicín, cuya especial distribución en las viviendas con una baja densidad de población y un pavimento empedrado, hace del emblemático barrio el segundo en porcentaje de exposición, con al-

GRANADA HOY

Un mapa acústico con más de tres años de trabajo

Ya en 2010 se anunciaba lo que hoy es una realidad, el Plan de Limitación, Control y Reducción de la Contaminación acústica, (LORCA). Desde la Agencia Local 21 se adelantaba que el objetivo básico del proyecto se fundamentaba en disminuir sustancialmente los elementos sonoros que afectan a un gran número de personas, para que los niveles no superasen los 65 decibelios durante el día, ni los 55 por la noche. Ayer se culmi-

naba el mapa en conflicto cuyo vértice de actuación es la zonificación. Los expertos llevan más de dos años delimitando todos los espacios de la ciudad y han categorizado aspectos importantes para analizar el fenómeno del ruido, tales como las diferentes actividades que se realizan en el área, la proyección urbanística que pueda tener o, incluso, los modos de vida de los ciudadanos. Con estas herramientas el Ayuntamiento declaraba la "guerra" al

ruido, al realizar el plan de choque como una de las obligaciones que tienen las instituciones, en conjunción con el compromiso de los ciudadanos. Para el estudio ha sido necesaria la implantación de sonómetros, cuya financiación anual ascendía a los 10.000 euros. El nivel de ruido es una magnitud objetiva que relaciona el nivel sonoro medido (medida objetiva) con la percepción del mismo (molestia-valoración subjetiva). La investigación



Mérida, edil de Medioambiente

se ha realizado mediante una encuesta anónima con preguntas formuladas según criterios estandarizados en Europa, que permiten generar resultados igualmente normalizados y comparables con otros estudios de estas características. La realización del proyecto ha supuesto una fuerte apuesta del Consistorio por conocer la situación y el sentimiento de los ciudadanos sobre la contaminación acústica. El principal beneficio del proyecto ha sido la puesta en práctica de medidas eficaces contra el ruido.

CIRCULACIÓN

Diseño de cruces, rotondas y vías de una dirección

El Ayuntamiento propone sustituir intersecciones ordinarias con o sin señalización por rotondas y minirotondas, así como eliminar las vías de doble sentido en aquellos casos cuya longitud supere los 1.000 metros, procurando que el número de carriles no sea mayor de tres en estos casos. De esta forma se espera un tráfico más fluido, evitando situaciones de excesivas paradas y aceleraciones. El principal fin es conseguir un estilo de conducción constante y a bajas revoluciones.



PEATONALIZACIÓN

Promover un modelo de ciudad sostenible y verde

Desde LORCA se pretende el impulso de una planificación urbanística que procure el crecimiento de una ciudad compacta y tendente a la ocupación racional del terreno, no difusa y evitando una masiva ocupación. Pretende igualmente la construcción de nuevos viales según principios de sostenibilidad, situando los nuevos servicios y equipamientos urbanos en áreas adyacentes a zonas residenciales, así como peatonalizar determinadas zonas urbanas, preferentemente aquellas con mayor concentración comercial



TRÁFICO

Alivio del tráfico urbano mediante vías verdes

Una vía verde consiste en la coordinación de luces semafóricas para que el tráfico fluya en una dirección, encontrando luz verde en todo el recorrido sin tener que detenerse por luz roja. Así pues, el plan establece realizar un estudio de viabilidad para la instalación de dicha vía verde en las principales avenidas y calles de la ciudad, en especial las de mayor caudal y único sentido. Además del desarrollo de una campaña de sensibilización ciudadana sobre las bondades de la medida en relación a la comodidad que aporta en la circunvalación y la reducción de niveles sonoros.

TRANSPORTE

Renovación de la flota en los transportes públicos

Considerando al vehículo privado como el responsable de gran parte de la molestia ocasionada por el ruido en las zonas urbanas, se pretende fomentar entre los residentes el uso de otros medios de transporte con el fin de reducirlo. Por otra parte, la propia flota del transporte público necesita de una progresiva renovación, pues aquellos vehículos de menos de 5 años de antigüedad emiten menos ruido que las unidades del parque móvil antiguo; además de suponer mayores ventajas en términos de emisiones menos contaminantes y gases de efecto invernadero, menor consumo de energía y mayor seguridad vial.

RESIDUOS

Una recogida poco ruidosa y efectiva a cualquier hora

Tanto la recogida de residuos sólidos urbanos como el vaciado de los contenedores de reciclado, es uno de los motivos de queja más frecuente por ruidos ambientales. El Plan prevé el empleo de vehículos de recogida con medidas específicas de baja emisión acústica, tales como la parada automática de motor, sistema de recogida accionado eléctricamente o propulsión híbrida. Otras propuestas comprenden la concentración de contenedores en función de la densidad de población o su ubicación en las vías más anchas abiertas de la urbanización.



PAISAJE

Recuperación de la calidad acústica del ambiente urbano

El concepto paisaje sonoro define la forma en la que los sonidos de un determinado lugar son percibidos y valorados por las personas, grupos de población o la sociedad. La legislación actual tiene entre sus objetivos la preservación de las zonas urbanas tranquilas, lo cual supone la mejora y la recuperación de la calidad acústica del ambiente urbano. Por tanto, no solo hay que perseguir la disminución de los niveles sonoros en la ciudad, sino conservar los lugares más tranquilos.

PANTALLAS

Control de ruido mediante barreras acústicas

Las barreras acústicas son un medio eficaz, aunque normalmente muy costoso, de reducir la propagación del ruido a lo largo de infraestructuras lineales (carreteras, líneas de ferrocarril, etc.). La Chana, Genil, zona Norte, Ronda y Zaidín son los barrios marcados en rojo para aumentar el número de barreras y pantallas. La instauración habrá de llevarse a cabo, por parte de quien tenga la obligación legal de hacerlo, integrándolas en el paisaje urbano imperante, aprovechando la orografía del terreno y empleando las soluciones técnicas que mejor se adapten a los objetivos acústicos.

go más del 30% durante la madrugada.

El catálogo de propuestas recoge tres plazos de actuación, según el tiempo de su puesta en marcha. De las 26 medidas recogidas en Lorca, se prevé que 11 sean implementadas en pocos meses, otras ocho con un plazo inferior a cuatro años, y las últimas siete a más de cuatro años vista. Una de las características más significativas es el énfasis en la coordinación y colaboración

de todas las áreas municipales para llevar a cabo las medidas. "Es el mejor proyecto a escala nacional", destacó Jerónimo Vida.

El estudio ha sido elaborado por la empresa Unison S.L., entidad spin off de la Universidad de Granada. Las 26 propuestas del Plan, unidas a aquellas que se introduzcan desde ahora y hasta noviembre, persiguen seis objetivos principales: disminuir los niveles sonoros; satisfacer los parámetros de calidad previstos en la

LORCA es el segundo plan de actuación contra ruidos andaluz, después de Málaga

legislación; reducir la población expuesta a la contaminación acústica; proteger las zonas tranquilas; recuperar los paisajes sonoros y contribuir a la genera-

ción de entornos agradables.

Lorca cumple así el plazo límite del 18 de julio de 2013, que establecía la legislación nacional para desarrollar los Planes de Acción locales contra la contaminación acústica. Después del ya anunciado en Málaga, LORCA es el segundo proyecto andaluz presentado.

"El plan es de la ciudad de Granada, no solo del Ayuntamiento y la Agencia 21", destacó el concejal de Medio Ambiente, Salud

y Mantenimiento. La ciudad del ruido y no del sonido, es lo que persigue un proyecto que necesita de las fuerzas institucionales y ciudadanas a partes iguales.

A falta de recibir las alegaciones oportunas, el plan Lorca materializará desde finales de año las medidas prácticas derivadas del mapa del ruido. Con el nombre del poeta del Cante Jondo como bandera, el proyecto traerá más melodía y menos estruendo para Granada.

LOS GRANDES OBSTÁCULOS



El AVE es irrenunciable para el PSOE

El PSOE considera el AVE imprescindible para llegar a un pacto global. Ofrece hacer concesiones respecto a la estación, siempre que la Variante de Loja se ejecutara. El PP cree que el tema podría quedarse fuera.



Discrepancias en los plazos para el final de la A-7

Los plazos anunciados de finalización de la Autovía del Mediterráneo en esta legislatura no convienen al PSOE, sobre todo respecto al ramal hacia Málaga, donde el PP no se compromete a un plazo concreto.



La Segunda Circunvalación, en tiempo muerto

El PSOE asegura que se contentaría con que las obras se concentrasen en los tramos entre El Charral y Santa Fe, pero que el Ministerio de Fomento no permite al PP comprometerse a nada al respecto.



La gestión de la Alhambra y la propuesta del alcalde

La idea del alcalde de pedir una parte de la recaudación de las entradas de la Alhambra para la ciudad no ha tenido buena acogida en el PSOE. El PP considera que este tema sería importante para alcanzar el pacto.



El reciclaje de residuos sólidos es una batalla

Un acuerdo sobre este tema tan importante para la Diputación fue la exigencia inicial de Sebastián Pérez. Pero, como dicen en el PSOE, las discrepancias sobre este asunto hacen que sea algo así como "el rosario de la aurora".

Las discrepancias por las grandes obras diluyen el Pacto por Granada

● Después de 4 meses de negociación, PP y PSOE solo han pactado temas puntuales, insuficientes para un gran acuerdo global

Lola Quero GRANADA

El diálogo entre PP y PSOE abierto hace casi cuatro meses para alcanzar un gran pacto provincial se ciñe ya, estos días, a buscar la forma de poner un final y "contar el desenlace", en palabras de sus protagonistas. Salvo un milagro de última hora, ese epílogo será la renuncia a un acuerdo importante sobre los grandes temas que afectan a Granada, que era lo esperado por los líderes de ambas formaciones políticas.

Ha habido acuerdos sobre una serie de temas puntuales, cuya importancia es notable pero que no tendrían la trascendencia suficiente para sostener un gran Pacto por Granada; especialmente para el PSOE, que condiciona el acuerdo global a que se incluya alguno de los grandes temas, que

son las obras de infraestructuras como el AVE o la autovía. Estos asuntos y la gestión de la Alhambra han frenado el acuerdo de los grandes partidos.

Los dos coordinadores de esta negociación, Antonio Ayllón (PP) y José Entrena (PSOE), han hablado esta semana para buscar una salida. Su idea es hacer público este mes el resultado de la negociación, "en un sentido o en otro". Las dos partes admiten que el sentido más probable para ese final es el de la falta de acuerdo, salvo que se limiten a los "asuntos menores" en los que sí hay acercamiento.

Todo comenzó en enero de este año, cuando la secretaria general del PSOE en la provincia, Teresa Jiménez, planteó un gran Pacto por Granada en el que participarían partidos políticos y otros agentes sociales y económicos.



Teresa Jiménez y Sebastián Pérez anunciaron el acuerdo en marzo.

El día 4 de marzo la dirigente socialista y el presidente provincial del PP, Sebastián Pérez, hicieron una comparecencia conjunta que se podría considerar casi histórica (por lo inusual) para anunciar el inicio de las negociaciones encaminadas a ese Pacto por Granada, pero solo entre estos dos partidos. IU, que se sintió de algún modo traicionado por su socio de Gobierno en la Junta, reaccionó con fuertes críticas a esta iniciativa.

Comenzaron a reunirse en abril una serie de comisiones para tratar los temas despiezados, pero incluso algunos de los participantes admitían bajo cuerda que la negociación no iría a ningún lado.

Después de algunos encuentros, el posible acuerdo se alejaba y entraba en vía muerta. El PSOE asegura que el problema ha estado en la falta de voluntad del PP de comprometerse a nada relacionado con las grandes infraestructuras, incluso la A-7, donde parecía haber acuerdo. El PP niega este escollo y pone el acento en las discrepancias sobre la gestión de la Alhambra.

Ambas partes se han dado unos días de plazo (sobre todo por las Primarias del PSOE) a ver si se puede llegar a un acuerdo de última hora. Pero sin demostrar mucha convicción. Lo que se plantean más seriamente es cómo explicar a la opinión pública este desenlace no deseado hace cuatro meses.

ASUNTOS DONDE HAY ACUERDO



Uso cultural del Banco de España

Los dos partidos están de acuerdo en dar un uso cultural a este edificio, compartido entre el Ayuntamiento, la Diputación de Granada y la Junta. Es una de las grandes reivindicaciones del PP desde hace años.



Una comisión para ampliar Sierra Nevada

El acuerdo entre ambas partes consiste en crear una comisión técnica mixta para analizar la viabilidad de una posible ampliación de la estación de esquí e, incluso, una nueva delimitación de los márgenes del Parque Nacional.



Apertura del Centro Lorca en 2014

El Centro Lorca ha sido uno de los temas con acuerdo, sobre todo porque ha habido entendimiento entre las Administraciones para aportar el dinero que falta. Esto permitirá que el nuevo edificio cultural pueda abrir en 2014.



Universiada y Milenio fuera del debate

Los temas relacionados con los próximos eventos organizativos, como el Milenio o la Universiada, están fuera de la confrontación política dura entre los grandes partidos, fruto del acuerdo alcanzado entre ambas partes estos meses.



Promoción del Puerto y el Aeropuerto

Hay también acuerdo entre PP y PSOE para promocionar y fomentar la actividad del Aeropuerto y del Puerto de Motril. Junta, Diputación, Ayuntamiento y Gobierno central unirán fuerzas para buscar nuevos vuelos internacionales.



Parque Tecnológico de la Salud

Ambas formaciones son conscientes de la relevancia económica de este Parque y han acordado sacarlo del debate, así como la búsqueda de formas de financiación externas para proyectos que den contenido.

La UGR destina 3 millones para becas en el plan "más ambicioso" de Andalucía

● La institución aumenta más de un 30% el número de ayudas propias respecto a las adjudicadas el pasado curso 2012/2013

Ángela R. Bonachera GRANADA

Los estudiantes de la Universidad de Granada parecen estar de enhorabuena, tras la leve subida de tasas anunciada por la Junta de Andalucía para el próximo curso (sólo 13 céntimos por crédito en primera matrícula). La UGR anunció ayer una inversión de más de 3 millones de euros para su Plan Propio de Ayudas y Becas al estudio. Se trata del plan "más ambicioso" del conjunto del sistema universitario público andaluz, según la propia institución, que además se reafirmó en su apuesta por conseguir que las barreras económicas "no sean un obstáculo para el acceso y permanencia en los estudios ofertados por la UGR".

En total, se trata de 18 programas de ayudas y becas por una cuantía de unos 3 millones de euros, de los que la mayor parte -más de 1.300.000- serán para becas de carácter general. Estas últimas tienen como principal objetivo complementar a las del Ministerio, y van destinadas a aquellos estudiantes que no reúnan los requisitos de nota media exigidos por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (pero sí tengan los de renta). Han sido estas becas generales las que más se han incrementado, ofertando para el próximo curso un 25% más, es decir, un total de 2.034 becas, frente a las 1.586 del curso pasado.

Otra de las novedades aprobada ayer por el Consejo de Gobierno de la UGR consiste en la incorporación de un nuevo pro-

LAS CLAVES

Becas generales

Para estudiantes que no reúnan los requisitos para obtener la del Ministerio. Se elige entre diferentes ayudas: para pagar la matrícula, ayuda de material (200€), de alojamiento (500€) o de comedor, que asegura una comida diaria en los comedores universitarios.

Ayudas para Máster

Complementan a las del Ministerio y no se incluyen los másteres de la UGR que habiliten para actividades profesionales reguladas. Se repartirán 290 ayudas de 600 euros cada una. Los criterios de renta contarán un 60%, mientras que los de expediente serán un 40%.

Apoyo a discapacitados

Destinadas a garantizar el acceso e integración de estudiantes con discapacidad en igualdad de condiciones. Entre las modalidades, destacan ayudas para intérpretes, otras para transportes adaptados, material docente y para estudiantes colaboradores.

Premios a expedientes

La Universidad pretende "incentivar la cultura del mérito y la excelencia", con 160 premios distribuidos según el número de alumnos en cada centro.

Cursos de idiomas

Ayudas a la financiación de cursos para conseguir el B1 de idiomas europeos.

grama de ayudas para el pago de másteres universitarios -no entrarán, sin embargo, los másteres que habilitan para el ejercicio de actividades profesionales reguladas, como el Máster en Abogacía y el de Profesorado-. Así, para este fin la Universidad piensa repartir un total de 290 becas con un importe de 600 euros cada una, que se dividirán entre los distintos centros, otorgando cuatro becas para cada máster. Por su parte, para los másteres Propios de la UGR -por los que no se puede recibir beca del Ministerio- la Escuela de Posgrado mantiene sus ayudas propias, con un presupuesto aproximado de unos 234.000 euros.

Bastante abultado es también el presupuesto para la partida en apoyo a estudiantes con discapacidad y ayudas extraordinarias de carácter social: casi 135.000 euros para las primeras y 180.000 para las segundas, destinadas a aquellos estudiantes con situaciones personales que pueden influir en la continuidad de sus estudios -huérfanos, víctimas de malos tratos familiares, con familiares a cargo, etc.-.

El próximo curso 2013/2014 será el último para la primera generación de graduados por el Plan Bolonia. Este plan exige una acreditación de nivel B1 -dentro del Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas- de cualquier idioma de la Unión Europea. Es por eso que la Universidad también ha acordado un incremento importante de la partida de ayudas. Así, para la realización de cursos de idiomas está previsto que se repartan 200.000 euros, que financiarán totalmente la matrícula en cursos del Centro de Lenguas Modernas de la UGR que sirvan para acreditar este nivel de idioma exigido.



Los universitarios granadinos podrán optar a 18 tipos de ayudas.

CCOO denuncia que la institución cuente con profesores sin cobrar

Comisiones Obreras denunció ayer en un comunicado público que la Universidad de Granada tendrá el próximo curso a cuatro profesores que darán clase sin sueldo y sin haber pasado un concurso previo. Desde el sindicato se quejaron de que el Consejo de Gobierno aprobara el nombramiento como 'colaboradores extraordinarios' de cuatro personas ajenas a la Universidad, que el próximo curso se integrarán en el Plan de Ordenación Docente de la UGR. El sindicato protestó contra este hecho, ya que, aunque lo hagan sin cobrar, acumularán méritos que les servirán en futuros concursos. "Esta medi-

da es un atentado contra los derechos de todas las personas que llevan años formándose para realizar una carrera académica", declararon en la nota. Por su parte, fuentes de la Universidad matizaron las denuncias y recordaron que es un proceso excepcional que se viene realizando con normalidad en los últimos años. Recalcaron que, en absoluto, se trata de contratar sin remunerar: "Se trata de personas de acreditada experiencia y trayectoria que no tendrán contrato laboral, ya que tan solo realizarán una colaboración para aportar su conocimiento en pro de la Universidad de Granada".

COMPRA YA TUS BOLETOS

Guadalajara 21 de julio de 2011
www.cruzroja.es/sorteodeoro



Sorteo de Oro **+** Cruz Roja

NO ES POR EL ORO

POR 5€



100 kg DE ORO

Cada vez más cerca de las personas **+** Cruz Roja

▶ AVANCES

Una nueva técnica puede regenerar las células dañadas de la retina

● Este avance facilitará estrategias terapéuticas para el tratamiento de casi el 50% de todos los trastornos de baja visión

Redacción

Una nueva técnica de regeneración de las células dañadas de la retina ha sido desarrollada por un grupo de investigadores de la Cátedra de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche. Se trata de la primera vez que se ha conseguido regenerar la retina y reprogramar sus neuronas mediante un procedimiento de fusión celular in vivo. El trabajo se ha publicado en el último número de la revista *Cell Reports*, según recoge la plataforma *Sinc*.

En el estudio han participado investigadores de la Cátedra de Investigación sobre Retinosis Pigmentaria Bidons Egara y el grupo de Neuroingeniería Biomédica del Instituto de Bioingeniería de la UMH y del CIBER-

BBN, dirigido por el profesor Eduardo Fernández, en colaboración con investigadores del Centro de Regulación Genómica de Barcelona (CRG) y de la Institució Catalana de Recerca i Estudis Avançats (ICREA), coordinados por la doctora Pia Cosma. El estudio se basa en la activación de una determinada vía de señalización (la señalización por Wnt) para regenerar la retina a través de la reprogramación de las neuronas de esta parte del ojo.

Las enfermedades degenerativas de la retina como la retinosis pigmentaria o la degeneración macular asociada a la edad, junto con las cataratas, el glaucoma o la retinopatía diabética, inducen a alteraciones visuales que a menudo ocasionan cegueras intratables.



Estas técnicas tienen aplicación en varias alteraciones degenerativas.

▶ TECNOLOGÍA

Un software ayuda a mejorar las cirujías del hígado

Redacción

Investigadores del LabHuman-I3BH de la Universidad Politécnica de Valencia (UPV) y el Instituto de Investigación Sanitaria La Fe han desarrollado un nuevo software que permitirá mejorar el diagnóstico y tratamiento de patologías hepáticas. Denominado Hepaplan, con este software el cirujano puede realizar resecciones virtuales y planificar una intervención del tumor más precisa que garantice la funcionalidad del órgano, evitando una insuficiencia hepática.

HepaPlan se encuentra en fase de validación clínica en el Hospital Universitari i Politènic La Fe. Se enmarca además dentro del macroproyecto ONCOTIC, financiado por el hospital Clínica Benidorm (HCB) y el CDTI (Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial).

EN BREVE

La ingesta de huevos en la adolescencia no entrafía más colesterol

ALIMENTACIÓN. Un nuevo estudio de la Universidad de Granada analiza la asociación entre ingesta de huevo en edad adolescente y los principales factores de riesgo de desarrollar enfermedades cardiovasculares, como el perfil lipídico, la adiposidad, la resistencia a la insulina o la tensión arterial. Según este estudio, demostraron que comer más cantidad de huevo no se vincula con un mayor nivel de colesterol plasmático ni con un peor perfil cardiovascular en adolescentes, independientemente de su actividad física.

Vía para silenciar el cromosoma que causa el síndrome de Down

GENES. Científicos de la Escuela de Medicina de la Universidad de Massachusetts, en Estados Unidos, son los primeros en demostrar que una forma natural de 'botón de apagado' del cromosoma X puede ser desviado para neutralizar el cromosoma responsable de la trisomía del cromosoma 21, también conocido como síndrome de Down, un trastorno genético caracterizado por deterioro cognitivo, un hallazgo que publica la revista *Nature*. Esto permitirá identificar las vías de todo el genoma implicadas en el trastorno.



Proyecto de telemedicina para rehabilitación por daño cerebral

HOSPITALES. El Hospital Virgen de las Nieves de Granada, en colaboración con grupos de investigación de la Universidad de Granada, ha puesto en marcha una iniciativa pionera por la que pacientes con daño cerebral adquirido pueden realizar los ejercicios de

rehabilitación en su domicilio. Esta infraestructura tecnológica para monitorización remota quiere favorecer la inclusión social de personas con daño cerebral, y consiste en la creación de una plataforma de telerehabilitación mediante dispositivos móviles, como smartphones.

Simplifican el proceso para generar células madre del mismo paciente

BIOMEDICINA. Científicos del Centro de Medicina Regenerativa de Barcelona y del Salk Institute de California, liderados por el investigador Juan Carlos Izpisua, han descubierto un método que facilita la obtención de células madre a partir de células adultas humanas del mismo paciente usando compuestos químicos. El trabajo, que publica la revista *Cell Stem Cell*, amplía la investigación de Shinya Yamanaka, quien en 2006 descubrió una manera de obtener células madre pluripotenciales a partir de células adultas de ratón.



ARCHIVO

Asocian el riesgo cardiovascular a una alteración del tiroides

PATOLOGÍAS. Los pacientes con hipertiroidismo subclínico, una forma leve de hipertiroidismo, tienen un 23% más posibilidades de desarrollar fibrilación auricular (FA) que los individuos con función tiroidea normal, porcentaje que aumenta hasta el 30% en aquellas personas que poseen hipertiroidismo manifiesto, según un estudio llevado a cabo por investigadores del Hospital Universitario Gentofte en Hellerup en Copenhague (Dinamarca).

Un antibiótico de uso veterinario puede ser útil en oncología

FÁRMACOS. Un consorcio internacional de investigadores han descubierto el efecto dual de un antibiótico actualmente usado en veterinaria, que inhibe en ratones y en líneas celulares dos factores de transcripción relacionados con la aparición del sarcoma de Ewing, un cáncer muy agresivo que afecta a niños y jóvenes. Los resultados han sido publicados en *International Journal of Oncology*. Concretamente se trata de thioestrepton, una pequeña molécula de origen natural.

ATLETISMO

Aguarda el cordero

● Huéscar acoge mañana la undécima prueba del calendario del Gran Premio de Fondo Diputación



Diversos atletas y miembros de la organización posan en el parque de Huéscar, en el que entrenan para la carrera.

Redacción GRANADA

Huéscar acoge mañana la quinta edición de la carrera del Cordero Segureño, prueba que pertenece al calendario del Gran Premio de Fondo Diputación-Cruzcampo. La salida se producirá desde el polideportivo municipal de la localidad a las 10:30 horas y se espera la presencia de medio millar de deportistas.

La carrera, que está organizada por el Patronato de Deportes de Huéscar en colaboración con el Área de Deportes de la Diputación, tiene un trazado de diez kilómetros, que transcurrirán

por la carretera de Castril, el camino de las Potables, la carretera de las Santas y las calle Mayor y Morote de Huéscar. La meta se ubicará en el mismo punto de la partida.

La carrera del Cordero Segureño es la undécima cita del Gran Premio de Fondo, que cuenta con un total de 18 pruebas. Además, es la 'última' del verano, ya que la competición provincial parará durante el mes de agosto y no volverá a escena hasta mediados de septiembre, cuando se desarrolle la tradicional cita del Melocotón en Guadix.

La prueba de Huéscar cuenta con un importante despliegue de efectivos, que tiene el apoyo de más de cincuenta voluntarios.

El concejal de Deportes del Ayuntamiento de Huéscar, José Luis Triguero, destaca que la prueba no hubiera sido posible sin "el esfuerzo y tesón" que han realizado todos sus colaboradores.

El Gran Premio de Fondo, que cumple ya su vigésimo sexta edición, comenzó el pasado mes de febrero con la carrera La Industrial (Armillá) y hasta la fecha se han desarrollado diez de sus pruebas.

NATACIÓN

Laura Pareja gana la medalla de bronce en el relevo 4x100 estilos

La del Universidad de Granada la conquista en el Festival Olímpico de la Juventud Europea

Miguel López GRANADA

Laura Pareja (Club Deportivo Universidad de Granada) se hizo ayer con la medalla de bronce de la prueba de relevo 4x100 estilos del Festival Olímpico de la Juventud Europea (FOJE), que se está disputando en la ciudad polaca de Poznan. Junto a la granadina formaron Rosa María Maeso, Marta Cano y la también andalu-

za Carmen Balbuena (natural de Torremolinos) que completaron la prueba en 4:19.94.

Pareja no sólo hizo un buen papel en las series, también destacó en las pruebas individuales. En los 100 metros espalda acabó quinta y batió el récord nacional de 14 años con un tiempo de 1:03.99. Mientras que en los 200 metros espalda terminó octava al parar el cronómetro en 2:22.40.

La competición dejó diez preseas para España (un oro, dos platas y siete bronce). El único primer puesto de toda la delegación lo consiguió, precisamente, Carmen Balbuena en los 200 metros mariposa.



Laura Pareja.

ATLETISMO

Bailón, sin opción en el Campeonato de Europa júnior

Granada Hoy GRANADA

Imposible para Carlos Bailón en el Campeonato de Europa de atletismo de la categoría júnior, que se está desarrollando en localidad italiana de Rieti. El granadino no logró pasar la clasificación en la cuarta serie de la carrera de los 200 metros.

Bailón, perteneciente al Atletismo Granada Joven, fue último de su serie con un tiempo de 21:87. El ganador, Nethaneel Mitchell-Blake, realizó un registro de 21:05. Mientras que el cuarto en cruzar la línea de meta, Bastien Mouthon, último en lograr la clasificación, realizó 21:61.

Carlos Bailón mañana tomará parte en el relevo 4x100, en el que tendrá como compañero de equipo al también granadino Arián Téllez.

Por otra parte, el motrileño Lorenzo Hernández, en su primera competición internacional, se ha hecho con un diploma olímpico al finalizar sexto en la prueba de lanzamiento de disco del Festival de la Juventud Europea. El atleta del Ciudad de Motril es el vigente subcampeón de España.

MUNDIAL

El paralímpico Garnica busca subir al podio en el Mundial

Granada Hoy GRANADA

El granadino Manuel Garnica busca a partir de hoy subir al podio en el Campeonato del Mundo de atletismo paralímpico, que se desarrollará en las pistas del estadio Parillo de la localidad francesa de Lyon hasta el día 28.

Garnica (T11) tomará parte en las pruebas de 5.000 metros y maratón. Hay que recordar que en el maratón del Mundial de 2011 se quedó a las puertas del podio.

Junto al granadino, también con opción de medalla, acude a la cita de Lyon el malagueño Salvador Cano, que correrá las pruebas de 4x100 y de 400 metros, además de en la de salto de altura. La representación española además acude con otros veinticinco atletas.

BALONCESTO



Belén Arrojo Jiménez.

La España de Arrojo se mantiene invicta

68	España 21+18+15+14
32	Argentina 4+12+3+13

Romero	8	Llorente	8
Ndour	12	J. Armesto	4
De Alfredo	9	M. Armesto	0
Gari	8	Ale	0
Pujol	1	Marchizoeti	2
Rodríguez	4	Sancísimo	3
Roldán	2	Martínez	1
Montoliu	8	García León	0
Arrojo	9	Jourdheuil	7
Faussurier	5	Chelini	0
Soler	0	Aispura	4
Lázaro	2	Ledesma	3

Árbitros: Geller (Bélgica), Palla (Hungría) y Panther (Alemania). Sin eliminados por la comisión de faltas personales.

Incidencias: Segundo partido de la primera fase del Mundial de baloncesto femenino de la categoría sub 19 que se disputa en Lituania.

Redacción GRANADA

Una apisonadora. España se impuso ayer a Argentina por 68-32 en el segundo partido de la primera fase del Mundial de baloncesto femenino de la categoría sub 19 y es líder firme de su grupo. La granadina Belén Arrojo Jiménez, aunque no formó parte del cinco inicial, firmó nueve puntos y capturó siete rebotes, dos de ellos ofensivos.

El triunfo ante el combinado argentino se fundamentó en el intenso primer cuarto desarrollado por las pupilas de Carlos Colinas, que firmaron un contundente 21-4. A partir de ahí, el encuentro se dejó llevar y España se marchó al descanso con una clara renta a su favor (39-16).

En la reanudación más de lo mismo y un nuevo parcial para asustar (15-3), que dejó el choque más que resuelto.

A los últimos diez minutos de juego se entró con 54-19 en el tanteador para cerrarse con 68-32. El próximo rival, el combinado de Australia.